

Dónde: Café Bonaire, calle-Bonaire, 7, Palma

El menú (en negrita lo que eligió) **Plato único:** Tagliatelle nero con wok asiático o **espagueti con un wok de pollo shiitake y bacon** **Bebida, entrantes y postre:** **Agua y olivas y café** Precio: 14'40 €

## «Somos guardianes de los riesgos animales en las personas»

**P**ara Ramón García Janer (Palma, 1966), comienza una etapa que puede llevarle a presidir durante dieciocho años el Colegio Oficial de Veterinarios de Balears, integrado por casi seiscientos profesionales. En el día a día controla la zoonosis en Salud Pública del Govern.

—¿Casi dos décadas no es mucho tiempo para la representación?

—De todas maneras no batiré la marca en nuestro colegio. Es cierto que son muchos años seguidos, pero también lo es que nuestros mandatos son por seis, y que afortunadamente los veterinarios tienen trabajo en consultas y en el campo y poco tiempo para otras tareas de gestión.

—¿Por qué ustedes son los únicos sanitarios de factura con IVA?

—Esa pregunta debe hacérsela a los sucesivos gobiernos. Sanitarios somos, eso seguro, y guardianes de los riesgos que el contacto con animales puede implicar a las personas. Si eso es un lujo deberían explicarlo los ministros de Hacienda.



TEXTO: FRANCISCO BARRASA



García Janer no comprende por qué son los únicos sanitarios con IVA. ■ Foto: J. MOREY

—¿Cómo viven el comentario de que son ustedes profesionales caros?

—Nos acompaña sin justificación real. Por resumir, los animales domésticos, notablemente perros y gatos, son para sus dueños algo más que una compañía, casi siempre un soporte anímico de primer orden. Y sin embargo no se comparan los posibles gastos de su salud con los de la humana o con los de simples electrodomésticos o de vehículos.

—¿Se puede aplicar lo mismo en el caso de la ganadería?

—Los ganaderos son profesionales que entienden sus explotaciones con fines económicos y asumen la sanidad de sus cabañas con toda normalidad. Es más, ellos son los que con su confianza en los veterinarios demuestran que es cierto que la sanidad del ganado es la de la población.

—¿Prefiere usted trabajar para la Administración pública o en clínica y prevención?

—He trabajado en salud pública y seguridad alimentaria, con el ganado, en actividades clínicas y preventivas y en denominaciones de calidad. No tengo preferencias, y con 47 años de edad seguro que aún tendré tiempo de ejercer «otras» veterinarias.